



DEMOCRATIE PARTICIPATIVE – COMITE DE QUARTIER DESCARTES SEANCE DU 11/03/2024

Présents :

Bruno Gaultier, référent au titre de la municipalité et du comité citoyen, Nadia Moussesse, au titre des associations de la ville et Résidence Buffon,

Résidence Parc Montaigne : Alice Viñas, copilote, Jean-Paul Guibert, Danielle Guibert, Robert Hubau, vice-président de l'association Démocratie Résidence Lurçat, Résidence Millefleurs : pas de représentant

Résidence Vendôme : pas de représentant

Absents Excusés :

Ana Ugrina, référente au titre de la municipalité, Jean-Yves Maximilien, (représentant les commerçants du Quartier Descartes, Librairie JMS au Parc Montaigne), Blandine Beucherie, Anne-Marie Keramoal, Arnaud de Cambourg, Mr Diallo, Mr Papazian

Accueil de Mr Robert Hubau venu en tant que Vice-président de l'association Démocratie, à la fois pour connaître le CDQ Descartes et présenter l'association dont il est vice-président en tant que spécialiste de géothermie. L'ordre du jour étant déjà fixé avec de nombreux sujets à aborder, on convient de consacrer le début d'une prochaine réunion du comité de quartier à la présentation plus détaillée de l'association Démocratie*

*NB extrait du site mairie FLF : Association de portage de projets citoyens indépendante de tout parti politique, laïque et publique, qui a été formée suite à des festivals pour le climat.

Objectif : réunir des parties prenantes dans la réalisation d'un projet de société citoyenne de distribution de l'eau potable et des énergies renouvelables

Ordre du jour :

Point sur le Comité citoyen du 29 janvier 2024 et sur l'appel à projets :

Le comité citoyen a annoncé la création du premier budget participatif de 40 000 euros proposé par la municipalité de FIF sur l'année 2024. L'appel à projets s'adresse directement aux habitants et a été communiqué sur tous les médias possibles (Fontenay le Mag, site de la mairie, affichage papier et tableaux lumineux).

En pratique, dépôt des documents en mairie avant le 15 mars 2024 dans le cadre. La demande est individuelle. Les projets recevables d'un point de vue technique et juridique seront examinés par un groupe « ad hoc » créé à cet effet. Les comités de quartier en feront partie ainsi bien sûr que le comité citoyen.

Alice Viñas fait part de son souhait de déposer 3 projets : Bancs autour de certains arbres allée Schweitzer (en cohérence avec le projet d'embellissement de ces arbres par l'amicale 3F) + Boîtes à mégots aux endroits repérés lors des balades urbaines quartier Descartes + Réhabilitation du terrain de pétanques. Ces 3 sujets concernent le quartier Descartes. Avis favorable donné en réunion.

Suivi des groupes projets :

Balade du quartier Descartes : Anne-Marie Keramoal et Alice Viñas soulignent la qualité de l'accueil et le soutien de Mmes Micheline Couillet-Tourtebatte et Pascale Charton, association Fontenay d'hier à aujourd'hui (FHA). Nous avons reçu le document pointant les lieux d'intérêt historique et la description des événements rappelés, aux points d'arrêt prévus sur le circuit qui englobera les résidences du quartier Descartes et la partie du vieux village la plus proche, en bref autour de l'église. A notre tour de proposer un circuit adapté du point de vue du quartier Descartes lui-même. Nous le ferons valider par FHA et serons attentifs à éviter la date de la journée du patrimoine. Toute bonne volonté est bienvenue pour intégrer le groupe projet. (Ecrire à « quartierdescartes@fontenay-le-fleury.fr »).

Balade dans la plaine : Jean-Paul Guibert référent. Le but est de faire connaître différents circuits de promenades dans la plaine en associant des rappels historiques. Le travail se fera conjointement avec la personne en charge du même projet au sein du CDQ- Le village.

Mon quartier en fête : L'arbitrage entre 2 dates est définitivement adopté. Le dimanche 19 mai est retenu car il permet de faire la fête à l'extérieur square Crévillent ou à l'intérieur, salle Voltaire, selon la météo. Eviter d'avoir à nouveau à annuler la fête a été l'argument déterminant.

Agriculture urbaine : du nouveau ?

Nadia Moussesse informe qu'elle fait partie de l'association en cours de constitution définitive qui sera le maître d'ouvrage. Des points techniques préalables à tout démarrage concret sont en cours d'étude : point d'eau par exemple, nature du sol etc. L'élaboration d'un règlement intérieur est en cours également.

Enlèvement des biodéchets : du nouveau ?

Les nouvelles officielles viendront de VGP. Le CDQ souhaite pouvoir transmettre des points concrets aux interrogations ponctuelles qu'il reçoit par le « bouche à oreilles ». On peut actuellement informer que des discussions techniques sont en cours, car la mise en œuvre d'un tel projet sur une agglomération de communes telle que VGP n'est pas simple. Exemple concret : sacs poubelles biodégradables facilitant l'enlèvement de ces déchets sans manipulation humaine lors de la décharge. Il est souhaitable de pouvoir poursuivre ce type d'échanges.

Préparation du forum des associations :

Il est prévu le samedi 7 septembre. A faire : recenser les présents potentiels, transmettre l'expérience de l'an passé et suivre les nouveautés dans l'organisation s'il y a lieu. En 2023 l'installation pratique était très correcte mais un peu trop à distance du passage. Prévoir une information sur notre rôle en pratique dont la balade urbaine, les acquis, les projets.

Questions diverses :

1-Embellissement du pied des arbres av. Schweitzer projet porté par l'amicale 3F avec l'immobilière 3F et associant le CDQ Descartes (JP Guibert, Mr Diallo). La commission de suivi est lancée, la candidature pour financement auprès de l'Immobilière 3F en bonne voie. Contact avec plusieurs associations Fontenaysiennes (Jardins Familiaux, Papier Forêt) et les services techniques de la mairie pour partage d'expériences, avis techniques, collaboration.

2-Balade Urbaine : la date pour le quartier Descartes est le 3 juillet. Trouver une Date pour la pré-balade. Alice Viñas contacte Ana Ugrina.

3- Questionnaire Plateau Descartes : après vérification, le CDQ-Descartes est bien concerné par le projet de refonte du plateau Descartes. « L'objectif est de créer un espace moderne et fonctionnel qui puisse répondre aux besoins des futurs usagers amenés à fréquenter ces installations. ». Le cabinet Mott MacDonald représenté par Mr Steeve Jeanville, missionné par la mairie de Fontenay-le-Fleury, a proposé un questionnaire pour recueillir les informations sur les modalités d'utilisation actuelle et les attentes. La date limite étant le 15 mars, les réponses ont été transmises (par Co-pilote) : seules les questions 25 et 26 sur 26 sur l'orientation concernent le CDQ Descartes, les autres portant sur l'utilisation actuelle des équipements sportifs ne nous concernant pas. Réponses en bleu :

Orientations programmatiques pour la construction des équipements sportifs

Ces orientations seront appréhendées dans la conception du futur projet sous réserve des disponibilités foncières des contraintes techniques et du respect des contraintes financières.

25. Quelle est la vision de votre association au sujet de la future restructuration du complexe sportif ?

Besoin de lieux de réunion en intérieur, et d'espace de convivialité commun aux résidences du quartier(décloisonnement) dont 1- espace vert avec jeux pour enfants 3 à 5 ans+ 6 à10 ans accompagnés, 2- terrain de pétanque, 3-lieux de rencontre pour adolescents type "street-foot" et/ou "street-basket". Aire de stationnement minuté pour accompagnement scolaire et sortie des classes à proximité de l'école maternelle Descartes

26. Si vous avez d'autres remarques, merci de nous les formuler.

Dans notre quartier l'absence de parking pour les résidents qui empiètent actuellement sur le trottoir rue Schweitzer le long du collège Descartes est une préoccupation majeure.

Prochaine réunion :

Le mardi 2 avril à 20H Salle Gallet (**Attention jour inhabituel en raison du week-end de pâques**)

Ordre du jour :

- Suivi des groupes projet
- Fête du quartier
- Balade du Quartier le 3 juillet
- Suivi Agriculture urbaine et enlèvement des biodéchets
- Questions diverses